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Gemeinde Süstedt 
 

Auskunft erteilt: Christa Gluschak 

Telefon: 04252/391-415 

Datum: 10.09.2014 

 

B e s c h l u s s v o r l a g e 
Vorlage Nr.: Sü-0026/14 

 

Beratungsfolge: 

 

Rat 22.09.2014 öffentlich 

 

Betreff: 

 

Mögliche Fusion mit dem Flecken Bruchhausen-Vilsen 

Zusammenfassung und Beratung der bisher geführten Gespräche 

 

Beschlussvorschlag: 

 

Der Beschluss ergibt sich aus der Beratung.  

 

Sachverhalt/Begründung: 

 

Im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2014 wurde wiederum deutlich, dass sich die 

Finanzlage der Gemeinde Süstedt seit dem Jahr 2011 zunehmend verschlechtert. Der 

Haushaltsplan 2014 konnte nur mit großer Mühe ausgeglichen werden. Es zeichnete sich 

bereits damals ab, dass die Gemeinde ab dem Jahr 2016 nicht mehr in der Lage ist, den 

Haushalt ohne drastische Veränderungen auszugleichen. 

 

Am 23. April 2014 fand daraufhin eine öffentliche Ratssitzung statt, in der die Bevölkerung 

erstmalig über eine möglich Fusion mit dem Flecken Bruchhausen-Vilsen informiert wurde. 

Es wurde von den Einwohnerinnen und Einwohnern u.a. Unmut über die Vorgehensweise 

geäußert. Sie fühlten sich auf Grund eines vorangegangenen Zeitungsartikel übergangen und 

waren der Auffassung, dass die Fusion schon beschlossen ist. 

 

Im Rahmen der Sitzung wurde mehrfach darauf hingewiesen, dass es sich um eine erste 

Beratung handelt und in dieser Sitzung lediglich ein Beschluss zur Aufnahme von 

Fusionsverhandlungen mit dem Flecken ergeht. Dieser Beschluss wurde auch einstimmig 

gefasst.  

 

Seitens der zahlreich erschienenen Einwohnerinnen und Einwohner wurden viele Fragen zur 

Finanzlage und zur weiteren Vorgehensweise gestellt. Es zeigte sich auch, dass sich ein 

überwiegender Teil der Anwesenden emotional mit der Gemeinde sehr verbunden  fühlen und 

dieses nicht „aufgeben“ möchten.  

 

Es wurde verdeutlicht, dass durch eine mögliche Fusion zahlreiche Vorteile, auch für die 

Vereine, entstehen und die Orte Süstedt, Ochtmannien und Uenzen auch weiterhin bestehen 

bleiben. Lediglich die politische Gemeinde Süstedt wird es nach einer Fusion nicht mehr 

geben. 
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Nach dem Beschluss vom April fand am 07. Mai 2014 ein erstes Abstimmungsgespräch mit 

dem Verwaltungsausschuss des Fleckens Bruchhausen-Vilsen statt. 

 

Um den Vereinen weitere Informationen zum Thema Fusion zu geben, fand am 08. Mai 2014 

ein Treffen mit den Vorsitzenden statt. Im Zuge dieses Treffens wurde den Vereinen u. a. die 

mögliche Zuschussregelung erläutert.  

 

Bei diesem Treffen wurde auch deutlich, dass u. a. die Vereine aus den Ortsteilen Uenzen und 

Ochtmannien mit einer möglichen Fusion keine Probleme haben und diese zum Teil 

außerordentlich begrüßen.  

 

In einer am 19. Mai 2014 stattgefundenen Informationsveranstaltung wurde den Bürgerinnen 

und Bürgern die Möglichkeit gegeben, weitere Fragen zur Fusion zu stellen, sowie ihre 

Bedenken und Anregungen zu äußern. Gleichzeitig wurde ihnen nochmals der genaue Ablauf 

einer möglichen Fusion erläutert.  

 

In der Veranstaltung wurden immer wieder Fragen zur Finanzlage der Gemeinde Süstedt 

gestellt, so dass vereinbart wurde, auf dieses Thema in einer weiteren Bürgerinformation 

genauer einzugehen. Diese Veranstaltung fand am 09. Juli 2014 statt.  Hier wurde den 

Interessierten nochmals eingehend die finanzielle Lage der Gemeinde Süstedt dargelegt. Auch 

die finanzielle Lage des Fleckens Bruchhausen-Vilsen wurde angesprochen.  

 

Sowohl an dem Treffen mit den Vereinsvertretern wie auch an der ersten Bürgerinformation 

nahm Herr Heiko Albers als Vereinsvorsitzender des Heimatvereines Engeln teilgenommen. 

Herr Albers erklärte den Ablauf der Fusion zwischen dem Flecken Bruchhausen-Vilsen und 

der ehemaligen Gemeinde Engeln. Die Einwohnerinnen und Einwohner der ehemaligen 

Gemeinde Engeln fühlen sich nach anfänglichen Bedenken nun im Flecken gut 

aufgenommen. Negative Auswirkungen sind nicht zu erkennen. Auch werden die Vertreter 

aus der ehemaligen Gemeinde Engeln mit ihren Belangen im Gemeinderat ernst genommen.  

 

Im Vorfeld der 2. Bürgerinformation fand am 18. Juni 2014 ein weiteres 

Abstimmungsgespräch zwischen dem Gemeinderat und dem Verwaltungsausschuss des 

Fleckens statt. U. a. wurden in dem Gespräch die möglichen Inhalte eines Fusionsvertrages 

beraten. 

 

In dem zu schließenden Vertrag sollen folgende Themen behandelt werden : 

- Jugendarbeit/Vereinsförderung 

- Flurbereinigung 

- Straßen-/Grabenunterhaltung 

- Steuern und Abgaben 

- Internetauftritt 

- Denkmalpflege  

- Änderung von Straßennamen 

- Änderung von Ausweisdokumenten 

- Anzahl der Ratsmitglieder 

 

In einer weiteren nichtöffentlichen Sitzung des Rates, die am 23. Juli 2014 stattfand, wurden 

die mögliche Fusion und deren Auswirkung nochmals ausführlich beraten. Dabei wurden 

auch die von den Einwohnerinnen und Einwohner vorgetragenen Bedenken und Anregungen 

eingehend berücksichtigt. 
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Eine Alternative zu einer möglichen Fusion mit dem Flecken Bruchhausen-Vilsen wurde 

nicht gesehen und aus diesem Grund soll in der Ratssitzung am 22. September 2014 ein  

Beschluss darüber gefasst werden, dass die Fusionsverhandlungen als abgeschlossen 

anzusehen sind und in der nächsten Ratssitzung (16. Oktober 2014) ein endgültiger  Beschluss 

über die Fusion gefasst wird. 

 

 

Christa Gluschak Horst Wiesch 

 

Anlage 

keine 
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